

**COMMUNIQUÉ
PRESSE**

Signature d'un partenariat entre la CPTS Lyon 8ème et le Centre Léon Bérard

Lyon – Mars 2023 – Dans l'objectif de s'engager davantage pour la prise en charge sécurisée des patients, la coordination des parcours de soins et le développement d'actions de prévention, le Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, et la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) Lyon 8ème ont signé, en janvier 2023, une convention de partenariat afin de renforcer leur collaboration.

[Un partenariat territorial]

Mobilisés ensemble sur le même arrondissement de Lyon, le Centre Léon Bérard et la CPTS du 8ème allient leurs forces pour développer la collaboration entre les professionnels et mettre en place des parcours de soins depuis la prévention et le dépistage, pendant les traitements et jusqu'au suivi après cancer.

Ce partenariat vise à favoriser le décroisement ville-hôpital pour permettre un accès privilégié pour les patients le nécessitant à une prise en charge spécialisée en cancérologie, mais aussi, inversement, l'accès des patients pris en charge au Centre Léon Bérard à des soins de ville adaptés (infirmiers, kinésithérapeutes, psychologues, diététiciens...) pendant et après la période de soins, tout particulièrement dans les zones en tension où l'accès aux professionnels de ville est difficile.

La CPTS Lyon 8ème et le Centre Léon Bérard se sont notamment donné pour objectif de développer ensemble :

- les ressources et actions de prévention primaire des cancers,
- la promotion de la vaccination et du dépistage organisé (cancer du col de l'utérus, du sein et colorectal),
- les échanges d'avis et la prise en charge des phases diagnostiques et/ou thérapeutiques du cancer (avec les outils numériques sécurisés du GCS Sara, qui met à disposition des professionnels de santé un dossier patient partagé et réparti afin de faciliter les échanges entre professionnels avec l'accord du patient),
- les liens ville-hôpital avec des parcours structurés répondant aux objectifs de continuité des soins et du suivi des patients.

[Pourquoi un engagement auprès de la CPTS ?]

La CPTS réunit plusieurs acteurs de santé (des professionnels de santé de ville, qu'ils exercent à titre libéral ou salarié ; des établissements de santé ; des acteurs de la prévention ou promotion de la santé ; des établissements et services médico-sociaux, sociaux...) qui souhaitent se coordonner sur un territoire, pour répondre à une ou plusieurs problématiques en matière de santé qu'ils ont identifiées. Ensemble, ils s'accordent sur un projet de santé qui permet de contractualiser avec l'Agence

Régionale de Santé (ARS Auvergne Rhône-Alpes) et l'Assurance Maladie. Ce projet de santé répond à 3 missions principales : faciliter l'accès aux soins des patients, organiser les parcours et agir pour la prévention en santé. Ce dispositif vise à faciliter l'exercice des professionnels de santé et à améliorer l'organisation des prises en charge des patients.

En tant qu'acteur de santé basé dans le 8^{ème} arrondissement de Lyon, le Centre Léon Bérard s'investit depuis plusieurs années au plan local pour faciliter l'accès aux soins et s'engage dans la prévention des cancers. Des actions communes avec la CPTS Lyon 8^{ème} seront mises en place. La première a eu lieu le 8 mars dernier au CLB, à l'occasion de la journée dédiée à la sensibilisation au dépistage du cancer colorectal pour Mars Bleu. La coordinatrice de la CPTS Lyon 8^{ème} était présente tout au long de cette journée pour échanger avec les patients, proches et professionnels du Centre.

Le Centre Léon Bérard est disponible pour échanger et rencontrer d'autres CPTS de la région, afin de contractualiser. Il a lancé un appel dans ce sens auprès des professionnels libéraux.

Contact presse : Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 45 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus 2000 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centroleonberard.fr



A propos de la CPTS Lyon 8ème

La CPTS Lyon 8ème existe depuis 2019. Présidée par Julie Lourdaux, médecin biologiste, la CPTS se développe avec Sekhria Khaldi, la directrice, qui coordonne les activités opérationnelles et assure la tenue des engagements inscrits dans le projet.

Le territoire de la CPTS correspond au 8ème arrondissement de Lyon, avec une population d'environ 85 000 habitants, majoritairement représentée par les jeunes. Le taux de chômage est également supérieur de 3,6 points par rapport à la valeur régionale, ce qui traduit un niveau de précarité important. Aussi, son offre de soin est assez atypique, avec un déséquilibre entre le nombre de médecins généralistes (78) et le nombre de médecins spécialistes (245), cette disparité est due à la présence de plusieurs établissements sanitaires sur le territoire et médico-social (9 EHPAD, 1 SSR, 2 SSIAD) et 4 Maisons de Santé Pluriprofessionnelles (MSP).